
 
 

 
 

ATA DA 26ª REUNIÃO DO COMITÊ DE GOVERNANÇA, INTEGRIDADE, RISCOS E CONTROLE 

DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO DELTA DO PARNAÍBA 

Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e 1 
quarenta e um minutos, no Gabinete da Reitoria, da Universidade Federal do Delta 2 
do Parnaíba, no município de Parnaíba-PI, foi realizada a vigésima sexta reunião do 3 
Comitê de Governança, Integridade, Riscos e Controles (CGIRC), da Universidade 4 

Federal do Delta do Parnaíba (UFDPar). Estiveram presentes os Servidores: Prof. 5 
João Paulo Sales Macedo, Reitor e Presidente do Comitê de Governança, 6 
Integridade, Riscos e Controles Prof. Vicente de Paula Censi Borges, Vice-Reitor e 7 
Vice-Presidente do Comitê de Governança, Integridade, Riscos e Controles; Prof. 8 
Rafael Araújo Sousa Farias, Pró-Reitor de Administração; Prof. Osmar Gomes de 9 

Alencar Junior, Pró-Reitor de Planejamento; Kamilla Silva Vieira Mousinho Rocha, 10 

Pró-Reitora de Gestão de Pessoas em exercício; Prof.ª Eugênia Bridget Gadelha 11 

Figueiredo, Pró- Reitora de Ensino de Graduação; Prof. Francisco Jander de Sousa 12 
Nogueira, Pró- Reitor de Extensão e Cultura; Prof. Silmar Silva Teixeira, Pró-Reitor 13 
de Tecnologia da Informação e Comunicação; Moyses Barbosa da Silva Filho, 14 
Prefeito Universitário; Prof. Helder Oliveira Cavalcanti, Assessor para Assuntos 15 

Internacionais. Estiveram presentes também a Prof.ª Mara Águida Porfírio Moura, 16 
Diretora de Governança, Integridade e Gestão de Riscos, o Prof. Emerson Diógenes 17 

de Medeiros, Coordenador de Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu, em 18 
substituição do Pró-Reitor de Pós-Graduação em Pesquisa e Inovação,  a Professora 19 
Heidi Gracielle Kanitz, Coordenadora de Comunicação Institucional e o Profº 20 

Johnson Fernandes Nogueira, assessor especial do reitor. A Profª Gilvana Pessoa de 21 
Oliveira, Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, justificou a ausência. Com a palavra, o 22 

Senhor Presidente saudou a todos e deu início à reunião. EXPEDIENTE: Após 23 
solicitação de inclusão na “linha 17” da expressão “em exercício” em 24 

complementação a palavra presidente, e não mais havendo manifestação, foi 25 
aprovada a ata da 25ª reunião do COMITÊ DE GOVERNANÇA, INTEGRIDADE, 26 

RISCOS E CONTROLE da UFDPar. Com a palavra, o Senhor Presidente saudou a 27 

todos e deu início à reunião. INFORMES INICIAIS: O senhor presidente iniciou 28 
informando a todos que os projetos de engenharia e arquitetura do HU sofreram uma 29 

medida cautelar do TCU de suspensão do contrato por parte do ministro Antonio 30 
Anastasia acatando uma denuncia por parte do sindicato dos arquitetos. Informou 31 
que, após envio da resposta ao TCU foi marcada uma audiência com o Ministro no dia 32 

04 de fevereiro, ocasião esta em que estava acompanhado do procurador federal no 33 
âmbito da UFDPar, João Vinícius Brito da Silva e da Assessora Jurídica da 34 
Procuradoria Federal junto à UFDPar, Ana Célia Coelho Madeira Veras. Na reunião 35 
compareceu, também, o deputado federal Florentino Veras. O senhor presidente 36 
informou que foi colocado pelo ministro, em reunião, que não se trava de nenhuma 37 

suspeição de irregularidade por parte da Universidade e sim uma questão meramente 38 

hermenêutica do ponto de vista da interpretação do Tribunal de Contas. Logo após 39 

informou que, neste ano, no dia 11 de abril, a UFDPar completará 7 anos de criação e 40 
que solicitou à professora Heidi Gracielle Kanitz  que apresentasse no CONSUNI, da 41 

reunião de abril, a Campanha Institucional, em que a ideia é que todas as ações da 42 
universidade possam dialogar com a campanha, sendo esta um grande norte para a 43 
Instituição, e também que se possa atualizar o calendário de atividades da 44 
universidade de maneira mais uníssona, pensando em um calendário mais amplo com 45 
ações de todas as pró-reitorias. Com a palavra, a professora Heidi Gracielle Kanitz 46 



 
 

 
 

destacou que a CCI consiga ter dialogo com todas as pró-reitorias e coordenações 47 

para que o setor não seja somente um modo copiativo, mas sim, que possa colaborar 48 
com cada um dos setores para que estejam alinhados com a campanha deste ano. 49 
De posse da palavra, o Senhor Presidente informou que no CONSUNI do dia 12/02 50 
teria uma pauta de proposta de aprovação da medalha de mérito universitário para 51 
serem homenageados todos os servidores aposentados do CMRV e também, na 52 

semana de acolhida, seriam entregues uma garrafa e uma mochila a todos os alunos 53 
ingressantes. Informou também, que seria apresentado o orçamento da universidade 54 
no Conselho Universitário. ORDEM DO DIA: 1ª PAUTA - Processo nº 55 
23855.000639/2025-12 - Apreciação dos Indicadores do Plano Estratégico 56 
Institucional (PEI). De posse da palavra, o professor Diógenes, em substituição do 57 

Professor Jefferson, relator do processo, leu o parecer que segue transcrito: “1. 58 
RELATÓRIO Este parecer tem como objeto a apreciação dos indicadores do Plano 59 
Estratégico Institucional (PEI) da Universidade Federal do Delta do Parnaíba 60 

(UFDPar), conforme encaminhamento realizado pela Pró-Reitoria de Planejamento 61 
(PROPLAN). O documento apresenta uma análise sobre os indicadores estratégicos 62 
a serem adotados na gestão institucional e sua relevância para o planejamento e 63 

tomada de decisão. 2. ANÁLISE E JULGAMENTO DO MÉRITO. Após análise 64 
detalhada do processo, observam-se os seguintes pontos de relevância: Indicador 65 

49 - Medidor de Divulgação Científica: Recomenda-se a inclusão da Pró-Reitoria de 66 
Tecnologia da Informação e Comunicação (PROTIC) como unidade corresponsável, 67 
uma vez que a comunicação social da UFDPar está sob a responsabilidade da 68 

Coordenadoria de Comunicação Institucional (CCI).  Indicador 81 - Percentual médio 69 
de adesão às Práticas e Ações de Extensão voltadas ao Desenvolvimento Regional 70 

e Indicador 150 - Medidor de Programas Formalizados por Acordos e Convênios: 71 
Sugere-se a definição clara das unidades responsáveis por estes indicadores. 72 
Indicadores 11, 30, 38 e 120: Não apresentam definições específicas de medição. 73 

Recomenda-se a exclusão desses indicadores ou a adequação da numeração com 74 

a inclusão de novos indicadores mais alinhados ao planejamento estratégico 75 

institucional. 3. CONCLUSÃO E PARECER. Considerando a relevância dos 76 
indicadores apresentados para a governança e gestão institucional, bem como a 77 

necessidade de ajustes apontados, este relator manifesta-se favorável à aprovação 78 
dos indicadores estratégicos do PEI, condicionada às seguintes recomendações:1. 79 
Inclusão da PROTIC no Indicador 49, conforme justificado. 2. Definição clara das 80 

unidades responsáveis pelos Indicadores 81 e 150. 3. Exclusão dos Indicadores 11, 81 
30, 38 e 120 ou reformulação para adequação ao PEI”. Com a palavra o professor 82 

Osmar concordou com o parecer e em fazer os ajustes sugeridos e após ampla 83 
discussão que resultaram em alterações por apensamento ao parecer do relator, 84 
este foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 2ª PAUTA - Processo 85 

nº 23855.007066/2024-19 – Minuta do Plano de Contingência, Manutenção, 86 
Atualização e Expansão de Equipamentos de TIC da UFDPAR. De relatoria do 87 

Professor Rafael Farias, que informou a todos que o processo trata da análise da 88 

minuta do Plano de Contingência, Manutenção, Atualização e Expansão de 89 

Equipamentos de TIC. Em seu parecer o relator informa que o plano apresenta uma 90 
estrutura que contempla os temas necessários para garantir a continuidade das 91 
operações de TIC, bem como a manutenção e atualização dos equipamentos, de 92 
modo a assegurar a eficiência e a eficácia dos serviços prestados pela UFDPar. Por 93 
fim, fez algumas recomendações de ajustes e emitiu parecer favorável a aprovação 94 
do Plano. Após discussão o parecer do relator foi colocado em votação e aprovado 95 
por unanimidade. O Senhor Presidente informou que o processo em pauta iria ser 96 



 
 

 
 

encaminhado ao CONSAD. 3ª PAUTA -  Apreciação do Painel de Monitoramento 97 

do CGIRC. Com a palavra o Senhor Presidente informou que esse era um 98 
documento que já havia sido debatido na ultima reunião do CGIRC e foi 99 
encaminhado para que cada um dos setores pudessem fazer as alterações referente 100 
a resoluções ou portarias. Solicitou que as pró-reitorias responsáveis pelas 101 
comissões, políticas e portarias acompanhassem o trabalho destas. Informou ainda 102 

que o Consuni e o CGIRC irá acompanhar as políticas da Universidade e que o 103 
CGIRC tendo a obrigação de fazer o monitoramento da governança e integridade irá 104 
funcionar de maneira estratégica e não apenas para aprovar documentos como vem 105 
sendo feito. O Senhor Presidente encerrou a pauta com o seguinte encaminhamento 106 
que cada pró-reitoria acompanhasse a sua competência e o Comitê fica responsável 107 

pela regulamentação destas. INFORMES FINAIS: - Missão União Européia e 108 
Estados Membros no Estado do Piauí. Com a palavra o professor Helder Oliveira 109 
Cavalcanti informou do interesse da União Européia em fazer uma missão no Piauí. 110 

Informou que em reuniões ficou decidido em dividir as ações entre as cidades de 111 
Teresina e Parnaíba. As ações em Parnaíba acontecerão nos dias 24 e 25 de março 112 
de 2025. Informou que foi solicitado que todas as instituições de ensino e pesquisa 113 

da região participassem deste momento. O professor Helder solicitou a participação 114 
do Cerimonial e CCI para servir de suporte durante a programação da missão. Após 115 

ampla discussão sobre o assunto, o professor João Paulo disse que a Assinter teria 116 
o apoio da CCI e cerimonial e o apoio da PROPOPI no sentido das visitas e no 117 
ponto de vista da logística sugeriu um encaminhado interno com o próprio Reitor.- 118 

Adesão ao Programa de Mobilidade. De posse da palavra, o professor Helder 119 
informou que vai ser lançado um Edital e que pro Brasil serão cinco vagas de bolsas. 120 

Informou que está sendo solicitado que cada Instituição demonstre interesse, e se 121 
está disposta, caso alguém da Instituição seja selecionada, a entrar com 122 
contrapartida em pagar as bolsas de manutenção do Programa. Nada mais havendo 123 

a tratar, às 11h53 o presidente do Comitê de Governança, Integridade, Riscos e 124 

Controle, Prof. João Paulo Sales Macedo encerrou a reunião da qual, eu, Nachara 125 

Campos Mendes, Secretaria Administrativa da Reitoria lavrou a presente ata que, 126 
após lida, discutida e submetida à aprovação, será assinada. 127 

 
 

Parnaíba, 11 de fevereiro de 2025. 

 

 

 
Prof. Dr. João Paulo Sales Macedo 

(Reitor e Presidente do Comitê de Governança, Integridade, Riscos e Controles)  

 

Nachara Campos Mendes 

Secretaria Administrativa da Reitoria UFDPar 
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